

# ECONOMÍA Y NEGOCIOS

## TURISMO EN ENERO



## » MÁS VISITANTES EXTRANJEROS

España recibió el pasado enero 4,1 millones de turistas extranjeros, un 5,2% más que el mismo mes del año pasado. Los visitantes internacionales se gastaron 4.501 millones de euros, un 5,6% más.

## EL DEBATE DE LAS PENSIONES

# La protesta obliga al Pacto de Toledo a abordar la subida de las pensiones

MANUEL V. GÓMEZ. Madrid  
Mientras los pensionistas se manifestaban ayer ante el Ministerio de Hacienda, apenas a 500 metros los diputados que integran la comisión del Pacto de Toledo, en el Congreso, se reunían para hablar de la reforma de la Seguri-

dad Social. Esta vez los gritos no se oían en el Parlamento, pero la presión llevó a la oposición a forzar el cambio del orden del día: se iba a hablar sobre la suficiencia de las pensiones y se discutió —por momentos a gritos— sobre si tocaba abrir el debate para cambiar

la fórmula de revalorización anual (la que lleva años dando un resultado del 0,25%). Finalmente se acordó que sí, que se abordaría el tema el próximo miércoles. Antes del pleno monográfico sobre pensiones que anunció ayer el presidente, Mariano Rajoy.

La reforma de pensiones de la Seguridad Social y la renovación del Pacto de Toledo no están siendo nada fácil esta vez. Desde el primer día, a comienzos de la legislatura, se vio que la reforma anterior, la de 2013, aprobada por la mayoría absoluta del PP, y la fórmula de revalorización

anual que implantó iba a ser un escollo importante.

Para intentar avanzar, se había dejado el tema orillado hasta ahora. Pero la presión de las movilizaciones de pensionistas de las últimas jornadas, que reivindican una fórmula de revalorización que garantice el poder

adquisitivo, ha cambiado ayer los planes.

Finalmente no se habló de suficiencia de las pensiones, lo que figuraba en el orden del día. La oposición, casi en bloque, exigió abordar ya la revalorización y cómo se mantiene el poder adquisitivo de los pensionistas y lo

logró en una reunión tensa. Fuera de la sala de reuniones se oían los gritos de la presidenta de la comisión del Pacto de Toledo, Celia Villalobos, que aceptó finalmente a cambio de que el próximo día todos lleven propuestas concretas y cálculos.

"No se puede obviar lo que

está en la calle. Hay que dar respuesta a las demandas, los miedos y las dudas, más que justificadas, de una parte de la ciudadanía", señaló a la salida la diputada de En Comú Podem, Aina Vidal, la primera que reclamó el cambio. Se unió la portavoz socialista, Mercè Perea, quien, además, reclamó que este tema se aborde ya el 7 de marzo.

La fecha no es baladí. Supone que, en principio, esta reunión se celebraría antes del pleno monográfico sobre pensiones que anunció Mariano Rajoy. De esta forma, el presidente del Gobierno llegará a esa sesión sabiendo que casi todos los grupos de la oposición piden una fórmula que garantice el poder adquisitivo de los pensionistas. En este pleno, como recuerda Ignasi Candela, de Compromís, la oposición ha reclamado que se vote propuesta de resolución.

A la posición de Podemos y PSOE se sumaron, con matices, los grupos (PNV, PDeCAT, Compromís). Todos ellos defienden cambios que garanticen el poder adquisitivo de los pensionistas. "En el origen de todo está la reforma unilateral de 2013", analizó Carles Campuzano, portavoz del PDeCAT. "Es evidente que esto tenía que haberse abordado antes, nosotros lo advertimos desde el primer día", señaló Iñigo Barandiarán, del PNV.

Solo Ciudadanos y PP se mostraron disconformes con el cambio de planes. "Lo normal hubiera sido seguir con lo previsto. Pero parece que el PSOE quiere dinamitar el Pacto de Toledo", atacó Toni Roldán, de Ciudadanos, "no nos negamos a hablar del IPC, pero hay que hacerlo de más cosas, también precariedad, o tendremos que desandar el camino en unos años".

El PP, por su parte, criticó a PSOE y Podemos por no querer esperar al pleno monográfico anunciado por Rajoy y reclamó "un plan de viabilidad" sobre cada propuesta concreta.



Jubilados protestan frente a la sede del Ministerio de Hacienda para reclamar mejoras en las pensiones. / ULY MARTÍN

## Los jubilados vuelven a la calle para defender su poder adquisitivo

Los sindicatos convocan nuevas movilizaciones el 17 de marzo contra la subida este año del 0,25% y la reforma de 2013

NAHIARA S. ALONSO. Madrid  
Centenares de personas se manifestaron ayer en varias ciudades españolas para reclamar unas pensiones dignas. Sin embargo, la movilización convocada por los sindicatos CC OO y UGT no fue tan multitudinaria como la del pasado 22 de febrero, a la que acudieron miles de personas. La incesante lluvia desanimó a los más cautos. Los sindicatos llamaron ayer a una nueva manifestación

el próximo sábado 17 de marzo para reivindicar una subida de las pensiones superior al 0,25%, aprobado por el Gobierno para este año, en cumplimiento con la ley.

Las concentraciones comenzaron a partir de las 11 de la mañana frente a las delegaciones de Hacienda. En Madrid, más de un centenar de pensionistas se concentraron a grito de "Si se puede" y "Esta batalla la vamos a ganar", entre otros. Los jubilados recla-

man que el aumento de las pensiones cubra la subida de los precios y que los Presupuestos Generales del 2018 —aun sin aprobar— incluyan partidas para asegurar la financiación de la Seguridad Social. José Luis Rodelgo, un jubilado de 68 años, cobra una pensión de 700 euros mensuales con la que mantiene a su mujer. "Llegas a fin de mes si comes mal: judías y lentejas todos los días, pero ni se te ocurra com-

prar un filete", contaba en Madrid. En Valencia, unos 500 jubilados se concentraron frente a la plaza del Ayuntamiento, menos de la mitad que hace una semana. Los que acudieron, como Ángeles Pastor, antigua contable de 67 años, atribuyeron el descenso de asistencia a la escasa organización. "Yo me he enterado esta mañana a las once. He cogido el autobús y me he venido porque la pensión cada vez me da menos para vivir. No me están regalando nada, es un dinero que he ahorrado durante 44 años de trabajo", explicó según informa Ignacio Zafrá.

Así, la menor afluencia de manifestantes se explica por la lluvia y el frío, que en ciudades como Sevilla y Cádiz llevaron a que se cancelaran las movilizaciones. Otro de los motivos reside en que las protestas se realizan desde di-

ferentes frentes. A la manifestación de ayer no se sumaron algunas de las principales plataformas de defensa de las pensiones.

Por ese motivo, Unai Sordo, secretario general de CC OO, pidió que en la próxima manifestación se unan todas las plataformas. "Los sindicatos queremos promover la gran movilización para el 17 de marzo. No es solo por la revalorización de las pensiones. La reforma del 2013 en los próximos años va a afectar a la cuantía de las pensiones. La protesta debe ser intergeneracional", comentó. Por su parte, el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, incidió en la necesidad de los pensionistas de recuperar poder adquisitivo. "Hay que revisar la subida del 0,25% de las pensiones, sin atajos y de manera justa para que recuperen poder adquisitivo", dijo.